

**VALÉRIE THÉRADE**

9 JOURS AVEC

***Marie-Madeleine***

*RECEVOIR L'AMOUR SANS LIMITE*

**EdB**

*« Venez à moi, vous tous qui peinez  
et ployez sous le fardeau,  
et moi je vous soulagerai.  
Chargez-vous de mon joug et mettez-vous à mon école,  
car je suis doux et humble de cœur,  
et vous trouverez soulagement pour vos âmes. »  
(Mt 11, 28-29)*

## INTRODUCTION

### QUI ES-TU, FEMME ?

La figure de Marie-Madeleine ne cesse de fasciner. Riche bienfaitrice du Seigneur ou indigente vendant son corps pour subvenir à ses besoins ? Femme de tout temps vertueuse ou femme dépravée ? Il y a de quoi s'y perdre... Sa vie a aussi alimenté toutes les théories possibles, des plus vraisemblables aux plus farfelues. Avant sa rencontre décisive avec Jésus, les évangiles nous livrent peu d'éléments sur Marie-Madeleine. Nous savons juste qu'elle était possédée par sept démons, autrement dit par la plénitude du mal, et que Jésus l'en a délivrée. Les Pères de l'Église y ont vu les sept péchés capitaux : autant dire que cette femme était véritablement sous l'emprise des ténèbres. Mais qui était-elle exactement ? La pécheresse

pardonnée évoquée par saint Luc (cf. 7, 36-50) ? Marie de Béthanie, sœur de Marthe et de Lazare ? Ou bien une tout autre personne ?

Qu'il y ait eu plusieurs femmes, c'est tout à fait probable. Rien ne nous empêche de supposer également qu'il y ait eu plusieurs onctions car, selon les évangélistes, la chronologie est bien différente : Matthieu et Marc situent la scène de l'onction bien après les Rameaux, Luc bien avant ; quant à Jean, il précise qu'elle a eu lieu la veille de l'entrée messianique à Jérusalem. Une seule femme, selon la Tradition occidentale ? C'est ce qu'affirment de grands saints ou Pères de l'Église comme Grégoire le Grand, saint Augustin et beaucoup d'autres. La Tradition orientale privilégie, quant à elle, la piste de femmes bien distinctes. Même si les quatre évangiles nous donnent des points concordants, d'autres sont cependant contradictoires. L'objectif de ce livre n'est pourtant pas de percer le mystère millénaire autour de ce personnage

biblique mais de méditer, contempler, se rapprocher de Jésus. Le parti pris de cet ouvrage est d'y voir une seule femme, comme c'est la tradition à la Sainte-Baume<sup>1</sup>. Certes, c'est scripturairement discutable, mais cela offrira un champ plus large à notre méditation. Le mystère demeure entier, mais l'Église nous laisse libres de faire notre choix. Et même si la raison nous pousse davantage à croire que ces femmes sont distinctes, le cœur peut y voir une seule figure : Marie-Madeleine.

Bienheureux mystère autour de l'identité de cette femme aux multiples visages. L'incertitude qui demeure au sujet de Marie-Madeleine peut paraître gênante, comme elle peut être providentielle. Et si ce mystère était une chance pour nous, une occasion inespérée de nous identifier à elle, quel que soit notre parcours de vie ? Marie-Madeleine, c'est un peu chacun de nous, qui que nous soyons, quelle que soit

---

1. Cf. <https://www.saintebaume.org/sainte-marie-madeleine/une-trois-femmes/>

notre histoire blessée. Elle est la figure de l'humanité pécheresse et nous sommes appelés à reproduire personnellement son geste de repentance, à accompagner Jésus au pied de la Croix, à proclamer sa Résurrection et à jubiler de reconnaissance pour sa Miséricorde infinie. Dame de cœur, amoureuse de Jésus, disciple fidèle et passionnée, mettons-nous à son école, laissons-nous interpeller par l'exemple de cette femme exceptionnelle et, à sa suite, recevons l'amour sans limite.

# 1<sup>ER</sup> JOUR

## *Anonyme mais jamais plus oubliée*



### ENTRÉE EN PRÉSENCE DE DIEU

#### **Signe de croix**

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit.  
Amen.

#### **Invitation au recueillement**

Je me décide à vivre ce temps de prière car je sais que le Seigneur m'y attend depuis toute éternité. Je ferme les yeux et je respire profondément. J'ouvre mon cœur à sa présence et je lui dis : « *Me voici.* »

#### **Invocation à l'Esprit Saint**

Esprit Saint, viens en nos cœurs. Emplis-les de ta douce présence. Esprit consolateur, tu connais notre petitesse et notre péché. Que ton amour nous relève, nous guérisse, nous restaure.

« Viens, Esprit Créateur, nous visiter,  
Viens éclairer l'âme de tes fils ;  
Emplis nos cœurs de grâce et de lumière  
Toi qui crées toute chose avec amour<sup>2</sup>. »

## MÉDITATION DU JOUR

« Une femme s'approcha de lui, avec un flacon d'albâtre contenant un parfum très précieux, et elle le versa sur sa tête, tandis qu'il était à table » (Mt 26, 7). « Une femme... » L'évangile de l'onction à Béthanie est un passage bouleversant pour de multiples raisons : le prénom de cette femme n'est pas précisé, même si la Tradition y voit Marie-Madeleine. Cette omission nous pousse à nous interroger : cette femme est-elle vraiment une inconnue ? À moins que cette discrétion sur son identité ne soit une infinie délicatesse de Dieu...

Le verset suivant nous donne une indication précieuse. Il est dit que « *les disciples furent*

---

2. Extrait du *Veni Creator Spiritus*.